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今晚谈

据天津新闻广播报道，近日有听

众反映，西青区王顶堤馨苑小区出入

口附近的路面断裂，影响通行安全。

自今年9月居民发现小路断裂问

题后，大家多次向有关部门反映，可问

题一直没有得到解决。然而在媒体介

入后，短短一天时间，相关部门就组织

施工人员修复了断裂位置，消除了安

全隐患。

金无足赤、人无完人。日常工作

中，基层单位难免会出现不足和纰

漏，相信大家能够理解。自觉接受监

督、虚心听取意见、积极改进工作，也

显示了有关部门“闻过即改、有错必

纠”的姿态，值得肯定。但群众“急难

愁盼”的问题久拖不决，媒体过问后

一天就处理妥当，显然是“非不能也、

实不为也”。

解决民生难题不能光靠媒体曝

光。我们要看到，当前确实仍有一

些部门和单位存在媒体不曝光就不

过问、领导不批示就不作为的现

象，这显然是怠政、懒政意识作祟，

是典型的慢作为、不作为，必须引

起重视。

为民服务要多一些主动有为，少

一点媒体倒逼；多一些常态履职，少一

点突击整改。满足人民日益增长的对

美好生活的需要，各级政府职能部门、

窗口单位必须在为民服务的过程中注

入更多的主动性与自觉性，将每一件

民生小事都做细、做实、做好。

解决民生难题
别靠媒体曝光

易嘉严
本报讯（记者王绍芳）“社区医院开

通‘云药房’，不用反复跑医院，这药品直
接就寄到家里来了！”家住津南区华远波
士顿社区的刘大爷，刚接过快递员送来
的药品就迫不及待地给社区医院健康管
理师打电话反馈：药品已经邮寄到家。

年过七旬的刘大爷患糖尿病已有
20多年，经常要上医院就诊开药。“我服
用的是二甲双胍缓释片，这药不好买，最
近跑了几家医院都没买到。有病友告诉
我，大港那边有一家医院还有这种药，这
大冷天的，从津南乘公交去大港来回得
花三个小时！”刘大爷说，后来他到津南
区辛庄镇卫生院就诊，医生了解情况后，
让数字健共体的健康管理师帮他查询
“云药房”有没有二甲双胍缓释片。经查
询，确认有这种药。健康管理师帮老人

在手机上注册，告诉他可以在线上复诊
购药，还能使用医保。“在现场，健管师征
得我同意后，帮我缴费，讲解配送流程。
两天后，药就直接寄到家了！”刘大爷说。

记者从市卫健委获悉，按照本市近
期出台的《天津市基层卫生健康便民惠
民服务举措》，今后本市将通过数字健共
体建设，发挥互联网医疗平台优势作用，
推进基层医疗卫生机构与二三级医疗机
构上下联动。紧密型城市医疗集团和紧
密型县域医共体牵头的三级、二级医院
预留至少20%的门诊号源优先向辖区基
层医疗卫生机构开放，由基层医疗卫生
机构为辖区常住居民提供上级医院专科
门诊预约服务，发挥家庭医生在预约转
诊、检查、住院床位等方面的作用，并推
动不同机构间检查及检验结果互认共

享，促进优质资源下沉，推动医疗资源
合理配置和纵向流动。同时，各区可
通过电话、微信群、搭建区域信息化平
台等多种方式，积极为有需求的居民
预约上级医院号源。

此外，加强慢性病健康管理，推广
基层慢病管理中心建设，通过开展慢病
智能辅诊、便捷慢病评估、定制化治疗
方案、个性化健康管理等，为居民提供
线上线下一体化全方位全周期的健康
管理。基层医疗卫生机构为首次诊断
为或处于2型糖尿病、高脂血症、高血压
初期的慢性病患者提供运动健身、饮食
营养等非药物处方和戒烟、限酒、“三减
（减油、减盐、减糖）”等建议，帮助其通
过适量运动、健康饮食等方式控制肥胖
等危险因素，恢复并保持健康状态。

建设数字健共体，推进基层医疗卫生机构与二三级医疗机构上下联动

让百姓就医拿药更方便快捷

本报讯（记者李杨）昨天7：21，随着
JU702航班的落地，塞尔维亚航空“贝尔
格莱德—天津”航线已顺利在津运行一
周年。当天，天津滨海机场联合塞尔维
亚航空为搭乘一周年纪念航班的旅客送
上定制明信片、飞机模型、风景书签等小
礼物，与旅客共同庆祝。
“没想到刚‘回家’就收到了暖心小

礼物，太令人惊喜了！”乘客迟女士是国
内一家建筑公司的职员，因公司在境外
有基建项目，需要长驻塞尔维亚。说到
回家，迟女士便提到了自己曾经的苦
恼。“航班一直比较紧张，之前休假回国，
都要提前很久预约机票，行程安排周转

几个国家，十分不便。”塞尔维亚航空开
通了从贝尔格莱德直飞天津的航班后，
迟女士便觉得回家的路立刻缩短了，“之
前普遍要在俄罗斯或阿姆斯特丹中转一
次，航程长达20多个小时，现在直飞只
需要11个小时左右，节省了一半时间，
一周两次的航班频次也给了我们更多可
以选择的空间。”

据了解，塞航“贝尔格莱德-天津”
直飞航班运行一年以来，累计运输旅客
超过2万人次，出港客座率达到75%左
右，不仅便捷了两地旅客出行，还有效促
进了中塞两国对外经贸发展和文化旅游
交流。

“中塞两国是‘一带一路’合作非
常紧密的国家，我们的客源很多都是
商务出行人士，此外，由于中塞两国互
免签证，越来越多的中国游客选择到
这个东欧国家旅行。”塞尔维亚航空中
国办事处销售主管肖飞告诉记者，为
了更加便捷两国人民往来，2023年冬
航季，该航班已加密至每周2班，并进
一步优化了航班运行时刻，方便两地
旅客抵离。“元旦、春节马上就要到了，
预计将迎来客流高峰，我们近期推出
了特价活动，只要4000多元含税价
格，就可以买到一张贝尔格莱德与天
津之间的往返机票。”肖飞说。

“贝尔格莱德—天津”航线运行一周年 累计运输旅客逾2万人次

优化空中通道 搭建中塞“友谊之桥”

本报讯（记者雷风雨）日前，市委
农办会同“五大振兴”专项推动组办公
室举办“首届天津乡村振兴典型案例
推介会”，向社会公开发布本市首批乡
村振兴典型案例和优秀案例。

据了解，本市乡村振兴典型案
例推介宣传活动开展以来，市委农
村工作领导小组成员单位、社会各
界积极参与，共征集乡村振兴案例
138项，市委农办从中遴选了71个案
例进行网络公开展示和投票。经过
网络投票和专家评审，评选出宝坻
区赵家湾村等8个乡村振兴典型案
例和北辰区庞嘴村等31个乡村振兴
优秀案例。其中，宝坻区赵家湾村，
一个镶嵌在稻田、鱼塘和绿海里的
生态小村庄，近年打造了新时代文
明实践站主阵地、老年日间照料中
心、新时代文明实践主题公园和主
题文化街4个阵地，建设了邻里互助
实践点、手工技能实践点、非遗传承
实践点3个实践点，宜居的生活环境
和健康的生活方式使赵家湾这个
400多口人的小村庄焕发出勃勃生
机，被评为天津市文明村、全国文明
村、全国文化生态村、全国乡村治理
示范村。

这些案例反映了天津“三农”基层
一线工作的好经验、好做法，成为全面
推进乡村振兴、谱写天津高质量发展
的好样板。

打造高质量发展好样板

本市发布首批乡村振兴
典型案例和优秀案例

本报讯（记者雷风雨）昨天，作为第
三届鄱阳湖国际观鸟季开幕式活动的重
头戏，来自天津的13只“掉队”候鸟，在
鄱阳湖集体放飞，重归大自然的怀抱。

昨天上午，在江西省永修县鄱阳湖
大湖池区域，这13只“掉队”候鸟陆续
走出笼子，展翅飞向鄱阳湖，时而空中
盘旋，时而水中嬉戏，显得快活自在。
天津市野生动物救护驯养繁殖中心高
级农艺师刘洋告诉记者，从西伯利亚到
鄱阳湖湿地，天津长期以来就是南飞候
鸟必经航线中的重要“中转站”。“既然
是‘中转站’，成群结队的各类候鸟休息
好了就会按时出发，不再回头逗留；如
果有‘队员’迷途，或是因为受伤等原因
没赶上大部队，就很难再独自飞行顺利
抵达目的地了。”刘洋说，本次放飞的一
只国家一级保护动物东方白鹳是被市
民发现送过来的，检查后发现身体缺少
很多微量元素，还携带疫病，经过半年
治疗，已经达到野外放归标准，工作人
员为东方白鹳佩戴了动物追踪器，希望
放归后能够监测到它的飞行状况，方便
及时救护。

为什么在天津“滞留”的候鸟要专门
由人不远千里送来鄱阳湖呢？江西省野
生动植物保护中心副主任王向峰介绍，
鄱阳湖是我国候鸟越冬的主要目的地，
距离天津1000多公里，一旦有候鸟在天

津中转站没能跟队出发，那么1000多公
里的路程对它们而言可谓是“致命旅
程”。“掉队”候鸟需要经过一段时间饲
养，康复后赶不上大部队的迁徙了。为
了让候鸟能够安全来到鄱阳湖生存繁
衍，早在2013年，江西省就与天津市建
立了放归野生动物联动机制。特别是对
“落单”“掉队”的各类候鸟实施重点监
护，尽量让它们能够在人力帮助下缩短

旅程，由专人护送“坐车”到鄱阳湖，找
到种族“大部队”。“选择在鄱阳湖放
飞，是因为这里气候适宜，食物充足。”
王向峰说，鄱阳湖是我国最大的淡水
湖，也是亚洲最大的越冬候鸟栖息地，
鄱阳湖保护区湿地生态系统完好，能
为不同种类候鸟提供丰富多样的食
物，在这里放飞被救护候鸟，更有利于
其生存。 通讯员 焦捷摄

津赣野生动物主管部门联合行动

13只“掉队”候鸟鄱阳湖集体放飞


